

La Courthézonnaise Stetbay séduit Chirac avec ses sumos

— Page 2



La Provence

LUNDI 22 AOÛT 2005 - 248 AV. ROGER-SALENGRO - 13902 MARSEILLE CEDEX 20 - TEL 04 91 84 45 45 - FAX 04 91 84 49 95 - WEB <http://www.laprovince-presse.fr>

■ PEINTURE ■

Ses sumotoris ont conquis le président Chirac

Des Beaux-Arts d'Avignon à une galerie à la mode de l'Île Saint-Louis, la peinture expressive des sumotoris de Stetbay a séduit tour à tour Thierry Rey, David Douillet, Claude et Jacques Chirac

Comment peut-on aller une fois aussi gracieuse à la soumission, à la force ? Cela me paraît contradictoire et mystérieux," s'étonne Stetbay...
C'est élégante et raffinée, cette artiste-peintre originale de Courthézon, est fasciné depuis longtemps par la culture japonaise. "C'est pourquoi j'ai décidé de peindre des sumotoris : des tables sur soies, des pastels, et les encres" lance-t-elle, comme un défi.

A LOURMARIN

Stetbay expose à Lourmarin, avec un petit karaoké, tous les jours du 5 au 22 septembre de 10 h à 20 h 13 h 45 et de 16 h à 19 h.
04 90 68 14 25

Stetbay peint depuis l'âge de 10 ans. Jusqu'à présent, cette diplômée des Beaux-Arts d'Avignon se contentait dans les thèmes traditionnels, dans le quotidien. Mais peindre des sumotoris l'entreprise est périlleuse. Comment le public allait-il accueillir ses créations ? "Je connaisse bien l'artiste et son travail. Je connais ses créations et je suis sûr qu'il va réussir à faire une belle exposition", assure Thierry Rey, champion de judo et sa compagne, Claude Chirac. Ils achètent des toiles représentant des sumotoris pour le président Chirac, dont l'anniversaire est dans cinq jours.

Thierry, Claude et David

Ce qui devait arriver, arrive. "Le tout Paris va défilé, dont le couple Thierry Rey, champion de judo et sa compagne, Claude Chirac. Ils achètent des toiles représentant des sumotoris pour le président Chirac, dont l'anniversaire est dans cinq jours". Mais la surprise ne s'arrête pas là.



Stetbay, qui peignait jusqu'alors des sumotoris et des judokas et dont les œuvres traduisaient la force, est aujourd'hui passée à un style plus abstrait...
Photo FP

Il y avait là, également, David Douillet, invité à l'anniversaire, qui cherchait un cadeau pour

l'occasion. "Il achète un tableau pour lui et un autre pour le Président. Le soir venu, tout le monde offre ses cadeaux à Jacques Chirac. Le Président, dont la passion pour le Sumo est bien connue, est sous le charme et ému : Qui est Stetbay, qui est ce peintre ? Qui habite-t-elle ?"

Le judo à Bercy

Cependant, l'heure n'est pas encore à la rencontre... Alors que Stetbay évolue dans le monde des judokas et des sumotoris avec aisance et rapidité, un autre événement va précipiter son ascension : les XXXII championnats du monde de judo, à Bercy. Octobre 97 : "Je peignais des judokas et j'exposais à Neuilly. Pendant ce temps, à Bercy, la bouche-à-oreille fonctionnait à plein. Bientôt, des cas entiers, offerts par la Fédération de judo, bordés de Ruban, de Coréens, d'Australiens

ou de Japonais, se sont précipités pour voir mes expositions", poursuit le peintre, d'un ton passionné.

"C'était vertigineux ! Tellement enthousi, excité, imaginatif, que j'ai été absorbé par une telle aventure". Lui rendent visite l'ambassadeur du Japon, les grands champions, tel le Hollandais Anton Geesink, une vraie légende qui a battu les japonais chez eux. Stetbay a le sourire : "Après cette période glorieuse, cette tourmente, ce succès éclatant, j'ai eu besoin d'une plage de calme, de sagesse et de repli par rapport au manège provoqué", reconnaît-il, pensif.

"Aujourd'hui, je peins différemment, même si ma passion des sumotoris existe encore. Une peinture abstraite, une réflexion sur la matière et l'abstraction, la spiritualité. Une technique mixte personnelle, rejettant le collage, et produisant de la sculpture, acrylique sur panneau bois préparé".

François PELLÉ



Rencontre présidentielle

"Mais alors, le Président ? L'avez-vous rencontré ?" "Oui, pour l'inauguration du nouvel institut du judo à Paris. Ce qui m'a donné, me dit-il, c'est qu'il y ait dans vos tableaux autant de force et de puissance qui se dégagent des lutteurs". Stetbay, sourit, confesse d'un air entendu : "Mais ce a surtout parlé de notre passion commune, les sumotoris. D'ailleurs, le Président connaît tous les grands sumotoris japonais. Et eux me connaissent aussi, par mes tableaux". Le vrai bonheur... partagé.